



知性

健康

自主



校章のモチーフ しらね葵

《学校教育目標》

『優れた知性を持ち、健康で心豊かな たくましい生徒の育成』

寒河江市立陵西中学校 学校だより  
2022.4月号 文責：校長 小野 行彦

### 【今年度の重点】

- (1) 主体的に学び協働的に取り組む、創造力ある生徒の育成
- (2) 教育活動全体を通じた、“たくましい”生徒の育成
- (3) 学校における働き方改革の推進

### 『新たな校風を目指します』

校長 小野 行彦

4月8日に43名の新入生を迎え、4月11日に始業式を実施し、令和4年度は全校生徒143名でスタートしました。その生徒たちを指導するのは、32名の教職員です。

昨年もコロナ禍の影響で、本来の教育活動の多くが制限されるなど、生徒の皆さんには本当に負担をかけてしまいました。今年度も同様なことが予想されますが、生命としての「命」を最優先としながらも、生き方としての「いのち」の学習を昨年度以上に推進するために、生徒と教職員並びに家庭が一枚岩となり予防対策を徹底し、教育活動を進めてまいります。

入学式では新入生に向けて、互いを「認め合い、調和する」「想像(予測)する」「チャレンジ(挑戦)する」ことを、私からの期待と願いとして話をし、また、本校の伝統である「陵西五心」についても説話しました。新入生のやる気に満ちた輝く眼差しが印象的でした。

始業式では、体育館で全生徒が一堂に会し、それぞれの節目が大切であり、特に入学式や始業式の節目が重要であるとの話をしました。さらには、令和4年度は本校にとって、運動会などの学校行事の時期が変わったり、部活動の休養日が増えたりするなど変革の時でもあること。また、そのことは学校生活のみならず家庭生活においても、自分の時間を合理的に主体的に考え行動に移す力を育むための時間であるとも話しをしました。これから必要とされる力は、今後さらに変化し続ける時代を力強くしなやかに生きていく上で大切な“生きる力”であると伝えたとこです。そのために、授業やその他の活動においても、積極的に校外へ出ていく機会を増やし、たくさんの方々との繋がりを得ながら学習を進めていきたいと考えておりますので、今後ともご理解とご協力をお願いいたします。



### 4月・5月前半の主な予定

4月		
13	水	身体計測 自転車教室(1年) 分団会 1年生部活動見学(~28日)
14	木	学力検査 運動会実行委員会【部活動休養日】
15	金	学力検査 知能検査
18	月	専門委員会 交通安全教室【部活動休養日】
19	火	全国学力学習状況調査(3年) 市学力テスト(2年) 読解力調査(1年) 眼科検診
20	水	全校朝会(駅伝壮行式) 地区中駅伝大会 PTA 常任委員会
21	木	第1期時間割開始 生徒活動優先日【部活動休養日】
22	金	内科検診(2年) 貧血検査 運動会組別集会
26	火	内科検診(1年)
27	水	内科検診(3年)
28	木	生徒総会 生徒活動優先日【部活動休養日】
29	金	【登校日】昭和の日 学校開放日(今回保護者のみ) 父母と教師の会総会
5月		
2	月	振替休業日(4/29分)
6	金	午前授業 職員地区研修会【部活動なし】
9	月	運動会役員練習(3年) 【部活動休養日】
10	火	陵西学区研修会全員集会 (学区先生方の研修会) 【部活動休養日】

※運動会は、5/20(金)の予定です。

## 『新入生代表あいさつ』

やわらかな日差しの中に、春の息吹と生命の躍動が感じられる季節になりました。私たち、新入生43名は、伝統ある陵西中学校に入学することができ、希望と喜びに胸がいっぱいです。私は、今日の入学式を心待ちにしていました。授業や部活動、学校行事ではどのようにするのだろう、小学校での外国語のオンライン授業で交流した高松小学校、白岩小学校の人たちと早く仲良くなりたいと心はずませています。



オリエンテーションの時、先輩方が陵西中学校のことについて、分かりやすく説明してくださいました。私は、「中学校生活は、小学校生活と大きく環境が変わる。」ということを感じました。授業では、教えてくださる先生が教科ごとに変わりますし、学習内容も一段と難しくなります。部活動では、楽しさだけではなく、厳しい場面を何度もむかえると思います。そんな中で、私は、仲間と協力し合い、励まし合いながら、勉強や部活動をやり抜き、大きく成長していきたいと思っています。私は、中学校に進学する上で心に決めた一文字があります。それは、「超える」です。常に今の自分を超えていけるよう、何事も頑張っていきます。

しかし、私たちは時につまづき、苦しむこともあると思います。そんな時は、先生方、私たち一人一人が中学生として力強く歩んでいけるようご指導ください。そして、先輩方、先輩方がこれまで築いてきた陵西中学校の伝統を受け継げるよう、たくさんのことを教えてください。

今日、私たちが無事に中学校に入学できたのも、これまで支えてくれた家族、あたたかく見守ってくださった地域の方々のおかげです。私たちを支えてくださっているすべての方々への感謝の思いと、陵西中学校の生徒としての自覚を忘れず、今日からの三年間をかけがえのないものにする事を約束し、新入生代表のあいさつとします。

令和4年 4月8日

新入生代表 菊地 琴巴

## わくわくドキドキ 歓迎会

4月12日(火)、新入生にとって興味津々の生徒会歓迎会が行われました。中身は生徒会の委員会活動と部活動紹介です。感染拡大防止のため、体育館には1年生と、紹介する専門委員会の代表生徒や部活動の生徒が発表する時だけ体育館に入って実施しました。1年生にとって初めて知ることが多くあり、食い入るように見ていました。どのように感じ、自分に合った専門委員会や部活動を選ぶのか楽しみです。少しずつ、中学校生活を歩み始めている一年生でした。これからの成長が楽しみです。



## 教職員の異動

【お世話になりました】

大谷 拓 教諭 [陵東中学校へ]  
安孫子敏晴 教諭 [寒河江中部小学校へ]  
木村 忠宏 教諭 [大江中学校へ]  
結城 詩織 講師 [ご退職]  
森岡久仁子 支援員 [陵南中学校へ]

【よろしくお願ひします】

菊地 重則 教諭 [朝日中学校より]  
北畠 教行 教諭 [大江中学校藤田の丘分校より]  
白田 拓真 教諭 [河北中学校より]  
齋藤 優也 講師 [山形市立第六中学校より]  
荒木 泰子 支援員 [陵東中学校より]  
山田 幸恵 支援員 [陵南中学校より]

【歓迎の挨拶 生徒会長 佐藤豪さん】

【先輩から胸花をもらって…】

